

---

**Sánchez vuelve a elogiar el “extraordinario trabajo”  
de la policía marroquí pese el aluvión de críticas de  
las ONG de Derecho Humanos **P.19** | RAFAEL J. ÁLVAREZ**



MOMENTO DEL ASALTO AL PUESTO FRONTERIZO



Policías marroquíes lanzan gases y se dirigen hacia la frontera con Melilla, donde grupos de migrantes tratan de saltar el control, el viernes en Nador. EFE

MELILLA LAS REACCIONES

## SÁNCHEZ IGNORA A LOS MUERTOS ENTRE CRÍTICAS POR “VIOLACIONES DE DDHH”

Elogia a Rabat y asegura que el responsable de la tragedia son “las mafias que trafican con personas”

**RAFAEL J. ÁLVAREZ MADRID**  
 El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, insistió ayer en defender el «extraordinario trabajo» de las Policías española y marroquí el viernes en la frontera de Melilla pese al gran número de víctimas. Oficialmente hay 18 muertos, pero cuatro ONG marroquíes elevan la cifra a 39-37 migrantes y dos agentes marroquíes, algo que Marruecos no ha confirmado.

Sánchez no hizo ninguna referencia a los muertos, pero recordó que hay «guardias civiles heridos». Mostró su «solidaridad» con las Fuerzas de Seguridad y dijo que el «salto violento y organizado por mafias que se dedican a traficar con seres humanos» fue un «ataque a la integridad de España».

Alabó a la «Gendarmería marroquí» y su «coordinación» con la española para «repeler el ataque». Y zanjó así el asunto: «Si hay un responsable de lo que ha pasado en la frontera son las mafias que trafican con seres humanos».

Lo dicho por Sánchez contrasta con el aluvión de críticas de partidos, ONG, juristas e Iglesia.

Podemos exige una investigación «inmediata e independiente»

de la UE ante las «graves vulneraciones de Derechos Humanos por parte de las autoridades migratorias». El partido de la coalición de Gobierno con el PSOE sostiene que el suceso «no es casual» y ocurre antes de la Cumbre de la OTAN en Madrid. «No se puede permitir el uso de las personas ni como moneda de cambio ni medida de coacción». Podemos coincide con otras voces en que el balance de víctimas es la consecuencia de los acuerdos migratorios con gobiernos que «vulneran sistemáticamente los Derechos Humanos». «Pasar por encima del Derecho Internacional vendiendo los derechos del pueblo saharauí y confiar en gobiernos que vulneran los Derechos Humanos tiene consecuencias». El partido morado reclama una política exterior y migratoria «no ligada a la externalización de fronteras». Anoche, la vicepresidenta Yolanda Díaz pidió «aclarar ya lo sucedido» y envió «condolencias a los seres queridos de todas las personas que han perdido injustamente la vida».

IU asegura que esta «violencia policial terrible» es el resultado de una política comunitaria «que an-

tepone su relación con la dictadura marroquí a los DDHH».

El Consejo de la Abogacía pide un sistema migratorio que sea «respetuoso con las personas y anteponga la vida a cualquier otra consideración legal. Todo migrante debe recibir asistencia legal antes de que le sea aplicada cualquier decisión administrativa o judicial».

Para la Comisión Española de Ayuda al Refugiado (CEAR), se ha producido un «uso indiscriminado de la violencia». «Es el coste de la externalización de fronteras a un país que no respeta los DDHH».

El Alto Comisionado de las Na-

Podemos e IU dicen que todo es efecto de saltarse el Derecho y primar relaciones con una dictadura

La Iglesia afirma que España y Marruecos “han eliminado la dignidad humana en las fronteras”

ciones Unidas para los Refugiados (ACNUR) y la Organización Internacional para las Migraciones (OIM) instan a los Gobiernos a «priorizar la seguridad de los migrantes y refugiados y abstenerse del uso excesivo de la fuerza».

Desde Rabat, cuatro ONG dicen que lo ocurrido es un «símbolo trágico de la externalización de fronteras de la UE con la complicidad de Marruecos» y un efecto del «carácter mortífero de la cooperación entre España y Marruecos».

La Diócesis de Málaga y Melilla es contundente: «España y Marruecos han optado por eliminar la dignidad humana de las fronteras».

La ONG Coordinadora de Barrios, que impulsó la denuncia por la muerte de inmigrantes en la frontera de Ceuta, exige una «investigación», así como «responsabilidades penales» por las muertes.

El presidente de Melilla, Eduardo de Castro, habla de episodio «violento y dramático». «Es una barbaridad. Tenemos un problema grave y hay que buscar un nuevo estatus para Ceuta y Melilla».

Vox culpa a Rabat de «tolerar» lo que llama «invasión» y dice que hay que militarizar la frontera.